



TRASCENDIÓ

Que el gabinete de **Claudia Sheinbaum** trabaja como prioridad en el tema migratorio, especialmente en la estrategia que responda y neutralice las amenazas de **Donald Trump** sobre deportaciones masivas a poco más de un mes de su arribo a la Casa Blanca; en ese sentido, el canciller **Juan Ramón de la Fuente** comenzó su chamba con las giras por Dallas y Oklahoma para alistar la defensa legal desde los consulados, mientras que **Rosa Icela Rodríguez** analizó desde Segob datos y proyecciones, además de fortalecer la labor del INM y los albergues, todo con ayuda de los estados fronterizos. Los amagos de incursiones armadas para combatir al *narco* quedan por ahora en simple anécdota.

Que el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo, que encabeza el ministro en retiro **Arturo Zaldívar**, trabaja a marchas forzadas para revisar más de 18 mil solicitudes de aspirantes a ministros, magistrados o jueces, pues tiene solo hasta el 15 de diciembre para seleccionar a los mejores perfiles. Por cierto, quien no perdió el tiempo es **Josefina Román**, comisionada del INAI, quien ante

el cierre definitivo del organismo se inscribió primero para ser magistrada de distrito y luego para encabezar el Órgano Superior de Fiscalización de Estado de México. A ver qué jugada le sale mejor.

Que la mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados está lista para discutir y votar la próxima semana la iniciativa presentada el martes por la presidenta **Claudia Sheinbaum** para garantizar derechos laborales y seguridad social a los trabajadores de plataformas digitales como Uber, Didi y Rappi. En este contexto, el secretario del Trabajo, **Marath Baruch Bolaños**, sostuvo un encuentro con los integrantes de la comisión dictaminadora para exponer los alcances del proyecto, que tuvo una buena recepción no solo del bloque oficialista, sino incluso de los opositores.

Que la renovación en la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano tuvo diversas sorpresas y no por la llegada del ex candidato presidencial **Jorge Álvarez Máynez**, que ya estaba cantado, sino por el cargo asignado a su antecesor, **Dante Delgado**, quien presidirá la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos, y a **Martha Tagle**, quien fungirá como directora del Instituto de Capacitación y Concertación Ciudadana. Lo curioso en verdad fue el reciclaje del ex gobernador de Guerrero, el expriista **Héctor Astudillo**, quien será coordinador de Enlace Político. ■